## Reuniones gremiales

## Panorama alentador para los palmicultores

el 4 al 7 de diciembre se cumplieron las reuniones gremiales del segundo semestre las cuales tuvieron lugar en Bucaramanga, Santa Marta, Valledupar y Villavicencio, con una buena asistencia de público en cada una de estas ciudades.

Durante los encuentros el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, y el presidente de la Junta Directíva, Mauricio Acuña Aguirre, presentaron un panorama del sector, tanto en forma de balance sobre el año que está por terminar, como de las perspectivas para 2007.

En sus exposiciones los directivos mostraron cómo el sector atraviesa por un buen momento, tanto en el ámbito interno como en el internacional, con una demanda alta que ha provocado un comportamiento favorable de los precios al productor.

Entre las razones que han llevado al resultado favorable del sector, en términos de demanda, está el auge que han tenido los proyectos de biodiésel en todo el mundo y donde el aceite de palma se muestra como la materia prima más apetecida por sus rendimientos.

No obstante, para el caso colombiano la situación no ha sido completamente favorable en términos de ingreso para los

palmicultores debido a la revaluación del peso, lo que ha ocasionado una disminución por

cuanto el precio interno se encuentra ligado al internacional y con un comportamiento de la tasa de cambio como la que ha vivido Colombia en el presente año, el balance no es completamente satisfactorio.

Así mismo, en cuanto a las perspectivas para el año entrante el panorama es optimista teniendo en cuenta que la demanda va a superar la oferta, lo cual provocará una tendencia al alza en los precios internacionales y en los internos.

Además, hay que considerar que a partir de 2007 entrarán en producción las primeras plantas de biodiésel en el país para lo cual se estima una demanda de 50.000 toneladas de aceite de palma, que ya se encuentran en producción pero que ocasionarán una reducción en las exportaciones, según las proyecciones de la Federación.

Igualmente los dirigentes fueron claros en su mensaje de mirar los costos de producción y la competitividad antes de realizar cualquier inversión, lo cual resulta particularmente válido para regiones como los Llanos Orientales donde no hay una adecuada infraestructura para sacar el aceite de palma a los puertos para la exportación y los costos de traer los insumos también son altos por lo que el balance en rendimientos y rentabilidad no es muy favorable.

También en las reuniones gremiales la Dirección de Economía y Comercio presentó el panorama del sector en los próximos años y mostró cómo la oferta va a ir en crecimiento, teniendo en cuenta las siembras de los últimos años y es así como en los próximos años se contará con cerca de 1,2 millones de toneladas de aceite de



palma, para atender el mercado interno y de exportación.

Además se presentó el resultado de las empresas de grasas y aceites correspondiente al año 2005, con base en las cifras reportadas a la Superintendencia de Sociedades.

Por su parte la Comercializadora Internacional Acepalma dio a conocer el trabajo que se viene adelantando con la importación de insumos para el sector y la necesidad de la asociación para conseguir mejores precios y así ser más competitivos.

De igual manera se presentó la nueva empresa de transporte que se constituyó y que va a contribuir a bajar los costos a los productores y a que los fletes también tengan unos precios más bajos, siempre que se haga una buena negociación y se logre la participación de un grupo importante de palmicultores.

Las jornadas regionales fueron complementadas con un taller de Finagro en donde se expusieron las diferentes líneas de crédito, pero con especial énfasis las de palma, al igual que la forma en que se puede aprovechar el Incentivo a la Capitalización Rural (ICR) en proyectos asociativos, fundamentalmente, y que equivale a un subsidio que entrega el gobierno.

En algunas de las ciudades donde se cumplieron estas reuniones se contó también con una charla de la fuerza pública para hacer un balance de lo que se ha hecho en materia de seguridad y protección para el sector rural y se hicieron recomendaciones para que los palmicultores no sean objeto de la delincuencia.